

# ■ PflegeNewsletter

Pflegedirektion Telefon 0551/39-62770, pflegedienst@med.uni-goettingen.de



## Liebe Kolleginnen und Kollegen,

wir freuen uns, Ihnen in dieser Ausgabe unsere neue Leitung der Stabsstelle QM, Frau Steffi Faber, vorzustellen. Darüber hinaus werden Sie unseren langjährigen Mitarbeiter, Herrn Karsten Lohmann, kennenlernen. Wir gratulieren außerdem unseren Absolvent\*innen der Ausbildung und Fachweiterbildung.

Freuen Sie sich auch auf Terminankündigungen für spannende Vorträge aus der Vortragsreihe Pflege und Informationen zur Posterausstellung der Studierenden des Gesundheitscampus Göttingen.

Ich wünsche Ihnen viel Spaß beim Lesen.

Mit herzlichen Grüßen  
Ihr Holger Gottschling



## Personalia

Zum 15.07.2020 hat Frau Steffi Faber die Position der Leitung der Stabsstelle Qualitäts- und klinisches Risikomanagement des Pflege- und Pflegefunktionsdienstes übernommen. Frau Faber ist bereits seit November 2016 im Bereich Qualitätsmanagement der UMG unter der Leitung von Herrn Dr. Suckow tätig.

*„Ich freue mich, als Bindeglied zwischen der Stabsstelle QRM des Vorstands und dem QRM Pflege- und Pflegefunktionsdienst das QRM Pflege neu ausrichten zu dürfen. Zukünftig möchten wir Sie bei allen Fragen zur Umsetzung von gesetzlichen Anforderungen, der Vorbereitung von Zertifizierungsaudits, der Strukturierung von Prozessen und vielen weiteren qualitätsrelevanten Themen unterstützen. Sprechen Sie mich hierzu bei Bedarf gerne an.“* sagt Frau Faber über Ihren neuen Aufgabenbereich.

Wir freuen uns sehr auf die Zusammenarbeit mit Frau Faber und wünschen Ihr für Ihre neuen Aufgaben viel Erfolg.



## Posterausstellung von Studierenden

Seit Juli präsentieren Studierende der Pflege und der Therapiewissenschaften des Gesundheitscampus Göttingen in einer Posterausstellung in der Westhalle der UMG ihre Studienergebnisse zum Thema „Körperbildstörungen unter pflegerischer/therapeutischer Perspektive“. Die Poster sind im Rahmen des Moduls „Evidenzbasierte Praxis in Pflege- und Therapiewissenschaften“ unter der Leitung von Verw. Prof. Dr. Sabine Wöhlke entstanden. Die Plakate sind noch bis September in der Westhalle freizugänglich ausgestellt .





## AG Pflege des Ethikkomitees stellt sich vor

Die Pflegekräfte des Klinischen Ethikkomitees (KEK) haben sich zu einer Arbeitsgruppe zusammengefunden und bearbeiten pflegerische Perspektiven bei ethischen Fragestellungen. Insbesondere in der Corona-Krise hatten viele Patientinnen und Patienten durch Besuchsverbote wenig Kontakt zu ihren Familien und Angehörigen. Hier waren und sind die Pflegenden vielfach die einzigen Kontaktpersonen, die den Kranken in ihrer oft schwierigen Situation beistehen konnten.

Die AG Pflege des KEK möchte dazu anregen, sich unter den Pflegenden über Herausforderungen auszutauschen und in Konfliktsituationen nach möglichen Handlungsalternativen zu suchen.

Bei Interesse sprechen Sie bitte an: Iris Rosenbaum, Almut Schilling, Ulrike Biermann, Petra Hußmann, Harald Wigger, Elisabeth Böning.

Weitere Infos finden Sie unter folgendem Link:  
<https://www.umg.eu/patienten-besucher/infos-beratung/klinisches-ethikkomitee/>

Bitte beachten Sie auch folgende Einladung der AG Pflege des KEK:

Am **1. September um 14 Uhr**  
laden wir herzlich zum nächsten **Ethik- Café** ein:

**Wertschätzung**  
**in der Pflege - für die Pflege -**  
**von der Pflege**

Zu diesem Thema bieten wir ein Forum für einen lebendigen Erfahrungsaustausch.

!! Für Pflegekräfte ist die Veranstaltung *Arbeitszeit* !!



## Interview mit Karsten Lohmann

### Seit wann sind Sie bereits an der UMG tätig?

Ich habe im März 1991 meine Ausbildung als Krankenpfleger an der UMG absolviert und arbeite seit April 1991 auf der Intensivstation 1026. Zwischenzeitlich habe ich die Weiterbildungen zum „Fachkrankenpfleger für Anästhesie und Innere und Chirurgische Intensivpflege“ und zum „Praxisanleiter“ abgeschlossen.

### Zum 30.06.2020 hat ihr Ruhestand begonnen. Was motiviert Sie, weiterhin in Ihrem Beruf tätig zu sein?

Ich fühle mich nach wie vor ziemlich „frisch“, viel zu „frisch“ für einen Ruhestand nur auf Sofa und Terrasse. Meine vielen Kolleg\*innen haben mich ermuntert, meine ja nun wirklich jahrzehntelange Erfahrung und mein Wissen weiter, wenn auch nicht mehr täglich, zur Verfügung zu stellen. Ich freue mich darauf, im vertrauten Kollegenkreis und in vertrauter Umgebung weiter Intensivpatienten an der UMG versorgen zu können.



### Welche Pläne haben Sie für Ihre Zukunft?

Die neu gewonnene Zeit durch den reduzierten Stellenanteil füllt sich schnell, z.B. Haus und Garten haben lange nicht die nötige Aufmerksamkeit erhalten. Für weitere Ideen sorgen meine beiden Töchter im Studium und meine Ehefrau. Und gerade komme ich von einem Spaziergang durch den Göttinger Wald zurück. Ich entdecke Ecken, in denen ich noch nie gewesen bin, trotz der 65 Jahre, die ich in und um Göttingen schon gelebt habe.

Lieber Herr Lohmann,  
wir danken Ihnen sehr für Ihre langjährige Tätigkeit an  
der UMG und freuen uns auf die weitere Zeit!



## WIR GRATULIEREN ...

### ... unseren Operations-Technischen Assistentinnen und Assistenten (OTA)

Am 23.07.2020 haben elf OTA-Auszubildende – darunter fünf OTA-Auszubildende der UMG – ihre Abschlussprüfungen bestanden und die dreijährige Ausbildung erfolgreich abgeschlossen.

Wir freuen uns sehr, dass wir drei der Absolventinnen und Absolventen in ein Arbeitsverhältnis im ZOP der UMG übernehmen konnten und gratulieren zur bestandenen Abschlussprüfung:

*Tufan Durmus*  
*Janina Kolle*  
*Yvonne Larsen*  
*Elisa Teber*  
*Gerrit Wolke*

### ... unseren Absolventinnen und Absolventen der Fachweiterbildung für operative und endoskopische Pflege

Bereits am 31.03.2020 haben fünf Mitarbeiterinnen des ZOP die Weiterbildung zur Fachkraft für operative und endoskopische Pflege erfolgreich abgeschlossen.

Wir gratulieren Ihnen ganz herzlich zur bestandenen Abschlussprüfung und wünschen Ihnen viel Erfolg mit Ihren neuen Kompetenzen und Aufgabengebieten:

*Leonie Hahn - ZOP CUNF / CALL*  
*Lidia Ivandic - ZOP GYN / URO*  
*Manuela Lehmann - Leitung ZOP THG*  
*Monika Ohm-Schrader - ZOP NEURO/ MKG / HNO*  
*Jessica Maulhardt - ZOP GYN / URO*



## Ausbildungsbeginn

Insgesamt 30 neue Auszubildende zum/zur Anästhesietechnischen Assistent\*in (ATA) und zum/zur Operationstechnischen Assistent\*in (OTA) haben am 03.08.2020 ihre Ausbildung begonnen – darunter jeweils neun ATA- und neun OTA-Auszubildende aus der UMG.



## Vortragsreihe Pflege - Veranstaltungstipps:

- „**Florence Nightingale, Pionierin der Pflegenden – eine Berufsentwicklung**“  
am 25.08.2020 um 14:00 Uhr im Hörsaal 91/92 – Dozentin: Prof. Dr. Christa Winter von Lersner
- „**Der Beitrag der akademischen ausgebildeten Pflege für eine zukunftsfähige Gesundheitsversorgung**“  
am 29.09.2020 um 14:00 Uhr im Hörsaal 91/92 – Dozentin: Prof. Dr. Gabriele Meyer